

Editorial

Il m'est un devoir, au regard des évènements tragiques qui se déroulent au Congo, d'adresser nos plus sincères félicitations à tous les amateurs émetteurs tant 9Q5-9U5-FQ8-VQ2 que ON4 ou ONL, du magnifique travail de solidarité qu'ils réalisent. Témoignons également nos félicitations aux ONL qui aident si admirablement nos ON4 dans la transcription des messages.

En effet, dès les premiers appels angoisés (véritables S.O.S.) de nos amis 9Q5 ou 9U5, nous entendîmes presque dans l'immédiat, le vendredi 8 juillet au matin, nos ON4 leur répondre et lancer par le réseau téléphonique les messages reçus; et ce malgré l'absence quasi totale d'un réseau d'urgence. Il faut le reconnaître, ce dernier fut établi en moins d'une heure. En effet les messages reçus étaient distribués avec une rare promptitude dans tous les coins du territoire et parfois même à l'étranger! De plus il put ainsi décongestionner la station officielle de ON4 TT qui était littéralement débordée par les appels angoisés émanant de tous les coins du Congo.

Soyons logiques et témoignons toute notre gratitude à cette vaillante équipe de 4TT qui assumait avec tant de fair-play une tâche lourde de liaison avec les 9Q5.

Certains, pour ne pas dire tous, passèrent des nuits à l'écoute captant ça et là des messages de détresse. Combien, nous pouvons le dire, sauvèrent enfants, femmes ou familles par leur immédiate intervention à avertir le centre d'écoute de la Régie.

Nous avons également admiré certains groupes d'Émetteurs s'organisant et désignant

une station moins puissante ou moins bien dégagée à assurer la liaison entr'elles, à distribuer les messages reçus ou à transmettre, soit au centre d'écoute soit directement aux familles intéressées.

Il ne fut pas chose rare de rencontrer des amateurs modifiant en toute hâte leur installation émettrice, construisant parfois, par un temps exécrable, une antenne Cubical-Quad sans réflecteur qui soit dit en passant s'avèrait presque toujours égale aux aériens Beam. Vu que, grâce à cette antenne, ils furent confortablement reçus en 9Q5 et purent ainsi assurer les liaisons avec le Congo.

Nous pouvons entendre, chaque soir, par le truchement de leurs installations, nos 9Q5 ou ON4 envoyer des messages divers. C'est ainsi que des familles peuvent correspondre entr'elles; dans de telles circonstances, c'est un précieux réconfort moral pour ces isolés d'un pays quasi privé de tout moyen de communication. Là aussi vont nos félicitations, vu avec quelle sympathie se déroulent ces QSO's.

Hélas, nous craignons, sans confirmation officielle toutefois, devoir déplorer que certains de nos amis 9Q5 aient payés de leur vie le magnifique élan de solidarité qui les a animés à sauver leurs concitoyens apeurés. C'est à eux principalement que va toute notre sympathie et nous sommes assurés que leur héroïsme ne sera pas de si tôt oublié des Amateurs-Émetteurs du monde entier.

ON4, ONL, L'Union Belge Des Amateurs est certaine qu'elle peut dans l'avenir compter sur Vous.

ON4 DQ.